

PRECIOS DE SUSCRICION

Logroño, un mes 1 pta
 Fuera, trimestre, pago adelantado 3 »
 Id. id. por comisionado 4 »
 Cuba y Puerto Rico, semestre. 10 »
 Países de la Unión postal y Fili-
 pinas, semestre. 14 »
 Número suelto 5 céntos.
 Anuncios á precios convencionales.
 Comunicados: línea, de 0'50 de peseta
 en adelante.
 No se devuelven los originales.
 No se publica los dias siguientes á fes-
 tivos.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE DE SAGASTA, NUM. 9.

CORRESPONSALES
 para suscripciones, anuncios y reclamos
 En Madrid: en todas las Agencias.
 En Barcelona: Centro de Anuncios,
 Arolas, 5.—Sres. Roldós y compañía,
 Escudillers, 30.
 En París: Mr. A. Lorette, Rue Cau-
 martin, 61.—John F. Jones, 31 bis.
 Faubourg Montmartre.
 En Hamburgo: Adolfo Steiner, Dom-
 mthorstrasse, 11.
 No se insertará artículo alguno que
 no proceda de la redacción ó colaborado-
 res ya designados, los cuales deberán
 remitir los trabajos con su firma. Excep-
 tuanse los comunicados.

Año II

Logroño, Martes 23 de Setiembre de 1890

Núm. 506

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 23.—12' m.

Ha quedado resuelta la crisis en Portugal por un ministerio conciliador.

Los soldados y paisanos han vuelto á insultar á los agentes de la policía. Las tropas intervinieron dejando restablecido el orden.

Inglaterra ha amenazado con anexionarse á Delagoa sino se aprueba el tratado anglo-portugués.

Los ingleses creen que los republicanos españoles apoyan la agitación que reina en Portugal.

Madrid 23.—12' m

Ayer se ha reunido el Consejo de la Marina, dándose lectura á una comunicación del señor Peral interesando se proteja la construcción de un nuevo submarino.

Dícese que Mr. Rothschild se encargará de llevar á cabo la conversión de la Deuda de Cuba.

Los salmeronianos, federales y zorrillistas asistirán al meeting que ha de celebrarse en honor de Portugal.

El general Azcárraga ha marchado á San Sebastian; á su regreso á ésta revisará las tropas de Burgos y Valladolid.

Madrid 23.—12' m.

La salud pública

Ayer ocurrieron en esta capital veinticuatro invasiones de viruela.

Noticias de Valencia respecto del cólera, acusan quince invasiones y seis defunciones en la capital, y en los pueblos veintiuna y diecises, respectivamente.

Ultimos cambios:

4 por 100 interior 78'40
 4 por 100 amortizable 90'90

Madrid 23.—12' m.

Telegramas de Paris vienen dando cuenta de las últimas declaraciones hechas por el señor Sagasta en aquella capital; ocupándose del señor Ruiz Zorrilla y de los emigrados, dijo que aquel era un desterrado voluntario y escitó á estos á que regresen á España á ejercer los derechos democráticos. Ha negado que el señor Castelar cambie en nada su actitud política y se mostró partidario de la neutralidad con respecto á los asuntos de Portugal y Marruecos.

Fiestas de San Mateo

En pocas palabras pueden describirse las fiestas de ayer; fuera de las dianas y la música del mediodía, todo se redujo á nubes en la atmósfera, agua mas abajo y barro en el suelo.

Los forasteros que tenían intención de divertirse, lo hicieron codeándose en Portales, mirando los puestos de feria y escaparates ó en los teatros y cafés.

Este fracaso, que ni es nuevo ni ha podido coger á nadie de susto, debe convencer á Logroño de la necesidad de hacer algo para que las ferias no dejen de existir por consunción.

Porque es indudable que todas esas personas que llenan las calles y asaltan los cafés, y compran en los comercios, y en una palabra, dejan en la población el sobrante de su presupuesto de gastos, estarían en sus pueblos ó acudirían á otras ferias si en nuestro programa desapareciesen las corridas de toros; y hoy va siendo casi una heroicidad ser empresario de este espectáculo, por el gran riesgo que corren los capitales, siempre crecidos que se invierten en el negocio.

De modo que hay que ir pensando de un modo serio en trasladar las ferias á otra época á menos que el comercio, que no pierde tanto con las lluvias, no prefiera subvencionar á la empresa que se forme para otros años, con una cantidad que le permita esperar mas tranquilo el resultado del tiempo.

De lo contrario, el año que viene tendremos corridas de presupuesto mas bajo que las de este, á menos que la empresa esté reñida con su dinero, y si se repite el contratiempo de ayer, será difícil calcular lo que sucederá en años sucesivos.

Hagan las fondas, cafés, industrias y comercios un balance de las operaciones de estos dias y de las mismas fechas del mes pasado, y vean si les conviene mas que desaparezcan las corridas de toros ó invertir parte de sus ganancias en la forma que queda dicha.

Esta mañana luce hermoso sol en un cielo sin nubes, por lo que puede esperarse que la corrida suspendida ayer, tendrá hoy lugar sin nuevas interrupciones.

Anoche hubo otro lleno en el Teatro apesar de las localidades que es costumbre añadir en estos dias.

Las funciones gustaron mucho haciendo olvidar á los concurrentes las amarguras de mañana y tarde.

La señorita Segura muy aplaudida sobre todo en «Las hijas del Zebedeo.»

La Millanes, tan guapa y tan agradable como siempre.

Ruiz haciendo reir toda la noche y cantando el «chiquitrum» de «Las doce y media y sereno» yo no sé, cuantas veces.

El señor Sanjuan aplaudido con justicia. Los demás actores bien.

Esta noche se pondrán en escena *Los baturreos, Las doce y media y sereno y ¡Eh!.. ¡A la plaza!*

También anoche se suspendió la sesión de fuegos artificiales que tendrá lugar hoy si es verdadero el refran «á la tercera vá la vencida».

Durante la tarde y noche de ayer, apesar de lo desapacible del tiempo, fué muy numerosa la concurrencia que asistió á las bonitas y variadas funciones del Teatro Guignol que se halla instalado en el paseo de los Reyes.

Recomendamos á nuestros lectores que deseen pasar un buen rato, gastando poco, visiten el teatro en miniatura, seguros no han de encontrar exagerados nuestros elogios y recomendación.

No obstante la gran afluencia de forasteros que ayer hubo y de tener varios puntos de reunión, el teatro, portales y los cafés en donde la concurrencia fué mas que extraordinaria, se pasó el día y la noche con toda tranquilidad y sin que ocurriese ningún lance desagradable.

También se vé concurrido el Teatro mecánico, establecido en el Espolón y realmente lo merece porque sus funciones son agradables y variadas.

El baile del Casino ha de estar esta noche muy animado, á juzgar por lo que oímos á todas las que habitualmente suelen concurrir á sus agradables salones.

Los socios de la «Amistad» quisieron por la noche tomar el desquite de las diversiones perdidas, empleando todo su buen humor en el baile de la noche que resultó agradabilísimo.

Aunque un poco mas tarde que otros dias, también esta mañana han despertado á los vecinos los alegres acordes de la diana.

La animación de las calles es, sin embargo bastante menor que ayer á la misma hora.

Nuestros comerciantes han querido dejar bien puesto el pabellon logroñés y creemos que lo han conseguido.

No detallamos las instalaciones de cada uno porque sería tarea larga, pero si diremos que en la mayor parte de los escaparates, se ha mostrado el gusto de sus dueños y la riqueza que vá adquiriendo el comercio de esta capital.

La continua lluvia que ayer estuvo cayendo desde el mediodía, impidió que el ferial de ganado tuviese la animación que el domingo y que indudablemente habría alcanzado sin aquella causa, pues este año se presentaba bastante concurrido y animado.

A la hora que escribimos, solo sabemos que la plaza de la Verdura está intransitable de gente.

Mal estreno ha tenido el nuevo emplazamiento de las casetas de ferias. La estrechez y el mal piso de la calle que ha quedado entre las dos filas de puestos, hace que la gente que acude, se cuide mas de evitar codazos y pisotones que de los géneros espuestos en ellos. Por otra parte, excepto una tienda de pájaros y otros adornos de *peluche*, no tienen gran novedad ninguna de ellas.

Los concejales han estado muy atareados por los felatos de la población. Las

arcas del municipio lo habrán ganado y el pueblo les agradecerá que hayan abandonado las diversiones para cuidar los intereses que representan.

El tiempo ha hecho que hoy sea el dia mas animado de las ferias.

Además de la diana, cucañas etc. tendremos toros, fuegos artificiales, iluminación, baile, teatro y es de esperar que los paseos se vean muy concurridos, sobre todo si la gente de los pueblos cercanos se anima á venir en vista del buen tiempo.

Una de las cosas que han llamado la atención de los forasteros ha sido el surtidor del Mercado, delante del cual se oían frases y comentarios peregrinos.

No hemos notado que hayan abundado mucho los *ratas* en estas fiestas; sin embargo, tampoco creemos que hayan dejado de mandar su representante porque varias personas se han visto privadas de lo que legítimamente les correspondía.

De todos modos, bueno será que en los fuegos y aglomeraciones de gente se viva precavido para evitar quejas tardías é ineficaces.

En el gabinete de operaciones dentarias que tiene establecido el señor Valverde, se construyen dentaduras artificiales desde los precios más módicos á los mas caros, garantizando en todos los trabajos, la solidez y perfección.—Mercado, 112, principal, Logroño.

Recomendamos á nuestros lectores la Academia preparatoria para Correos, cuyo anuncio puede verse en la sección correspondiente. El cuadro de profesores no puede ser más completo ni más idóneo, según las noticias particulares que de él tenemos.

Se ha publicado el número 142 de *La Ultima Moda* que contiene 24 preciosos modelos para trajes de señoras, señoritas y niñas, todos de última novedad.

El regalo de este número es una hoja con 5 patronos de tamaño natural y al dorso dibujos para bordados artísticos, entre los que se encuentran para bordar sábanas los nombres de Encarnación, Natividad y Sara.

La administración, calle de Claudio Coello, 13, Madrid, remite gratis números de muestra. Suscripción: trimestre 3 pesetas.

CORRESPONDENCIA.

Santo Domingo 20 Setiembre.—No ocurre novedad que pueda comunicarle; la gente labradora muy contenta con el resultado de la cosecha. El mercado de granos en esta se va animando. Los precios no son para hacer negocios en los vendedores, pero como hay bastantes unidades, queda suplida la baratura.

Se hace el trigo á nueve pesetas la fanega; la cebada á cinco; el centeno á igual tipo; avena á tres, habas á siete y cuarto y la buena alubia á quince y media pesetas.

Los viñedos bastante bien, no obstante la escasez de aguas que hemos tenido, que ha mermado bastante la cosecha, pero esta pasará de regular con un fruto en buenas condiciones.

De V. afecto.—El Corresponsal.

